

GUÍA DE DISCUSIÓN PARA GRUPOS DÍAS 225 AL 227





## 器 CONEXIÓN CON DIOS

Inicien la reunión de este día meditando en el Salmo 8:3-4. Luego tomen un momento para responder en oración de forma individual. Después de hacerlo, que dos personas eleven oraciones de alabanza y gratitud.

## 器 CONEXIÓN CON LA VERDAD DE DIOS

## Los ídolos: El Temor al hombre

Desde que somos niños pequeños comenzamos a entender cómo funciona el mundo; aquellos que están cerca de nosotros en esos años de infancia van confeccionando nuestra comprensión sobre el valor que se le otorga a lo que es bueno y que se destaca sobre lo demás.

Piensen en otro escenario. Una niña juguetona y amistosa escucha a sus amigas del colegio cuando hablan acerca de una compañera nueva. En la conversación se establece que el grupo de amigas no va a relacionarse con la nueva de la clase porque no luce como ellas, porque no tiene la misma mochila de moda que ellas tienen y, además, porque no es tan "genial" como ellas son. De repente aquella niña juguetona y amistosa no sabe cómo relacionarse con su nueva compañera, y dado que para ella no sería agradable perder la amistad de sus amigas, decide mantenerse distante de la nueva del curso.

Existe algo que tiene el potencial de opacar la relación que un cristiano tiene con Dios: es la relación que este cristiano tiene con su entorno.

Más puntualmente, es cuando las personas con sus postulados culturales ejercen su influencia y van definiendo aspectos importantes de la vida como su identidad, su conducta y su valor.

A esto se le conoce como "temor al hombre", y consiste en "la inclinación del corazón a encontrar nuestra fuente de valor en la opinión de otros. Es el terror a no ser admirado, apreciado o tenido en cuenta. Es el pánico a ser descubierto, plenamente conocido y rechazado".

Esta inclinación del corazón a buscar ser reconocidos o validados por otros se expresa de varias maneras, por ejemplo:

- ➤ En una actitud competitiva, que busca destacar sobre los demás.
- > En una actitud crítica, que busca hacer ver mal a los demás (Sobre todo a aquellos a los que se los considera mejores en algo).
- ➤ En una actitud ansiosa, que se preocupa constantemente por ser o hacer lo que sea suficientemente bueno de modo que otros lo reconozcan.
- ➤ En una actitud de minusvalía por no cumplir con lo que otros han establecido como la norma.

Henri Nouwen escribió al respecto: "La enorme propensión a buscar el reconocimiento, la admiración, la popularidad y el renombre está enraizada en el temor de que sin ella no valemos nada... el resultado es un estado mental que nos hace vivir como si nuestro valor como seres humanos dependiera de la forma en la que otros reaccionan hacia nosotros. Permitimos que sean otras personas las que determinen quiénes somos..."<sup>2</sup>.

<sup>1</sup> Un año de cambios día 225.

<sup>2</sup> Henri Nouwen, escritos esenciales.

¿Por qué creen que esto puede afectar también a los cristianos?

La razón por la que las personas en general, y los cristianos en particular, podemos ser susceptibles a apreciar demasiado la opinión de los demás es porque no valoramos tanto la opinión de Dios.

Lo anterior nos puede ocurrir en todos los ámbitos relacionales: en nuestra familia biológica, entre los amigos, en nuestro centro de estudios, en el campo laboral y aún en la iglesia.

Recuerden las palabras de Jesús en Mateo 6:1 (NTV):"¡Tengan cuidado! No hagan sus buenas acciones en público para que los demás los admiren, porque perderán la recompensa de su Padre, que está en el cielo".

¿Cuál es la solución para vencer el temor al hombre?

Vean 1 Juan 3:1 y respondan las siguientes preguntas:

- ¿Qué es lo que ya nos ha dado Dios? ¿En qué proporción nos los ha dado?
- ¿Qué tipo de relación nos une a Él?

"La solución al temor al hombre es el temor a Dios...el temor a Dios es apreciar todo lo que Dios es. Es vivir de forma consecuente con la realidad de que el creador del universo es mi Padre"<sup>3</sup>.

"¿Qué necesito para dejar de mendigar aprobación? Mirar hacia arriba. Recuperar la fe. Y volver a estar fascinado con el amor indescriptible de su gloriosa Persona"<sup>4</sup>.

<sup>3</sup> Ibid., día 225.

<sup>4</sup> Ibíd., día 227.

- ¿Cómo podemos crecer en la comprensión y aprecio de Dios y de su obra?
- 1 TAREA: Memorizar Gálatas 1:10.

## 器 CONEXIÓN CON LA MISIÓN DE DIOS

Tus amigos y familiares no cristianos también buscan sentirse apreciados, ellos también anhelan conseguir algo que los haga sentir valiosos, pero sin Jesús no podrán encontrarlo plenamente. Toma tiempo para conversar con ellos, escúchalos e identi ica dónde están buscando valor y reconocimiento. Luego, busca formas de conducir la con-versación hacia Jesús y el evangelio.